
 

 

Viernes 31 de Mayo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Llama CMIC a sus afiliados a votar este 2 de junio 

(2024-05-31, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) invitó a sus afiliadas y afiliados a ejercer su derecho al voto de manera libre este domingo 
2 de junio. “Nos encontramos ante un momento crucial en la historia de nuestro país estas 
elecciones son una oportunidad para fortalecer nuestra democracia, pero sobre todo para definir 
el rumbo de México”, expresó en su mensaje. 
 
"Lo que ha sucedido con la SICT es preocupante": CMIC 

(2024-05-30, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha tenido un papel 
particular durante esta administración federal. Las grandes obras del gobierno, como el Tren 
Maya, el Aeropuerto de Tulum y el Aeropuerto Felipe Ángeles, le fueron quitadas para ser 
entregadas a las Fuerzas Armadas y, de manera más reciente, el presupuesto destinado al 
mantenimiento carretero fue congelado. Para la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), la situación enciende las alertas. "Lo que ha sucedido con la Secretaría 
de Infraestructura de Comunicaciones y Transportes es preocupante", señala. El tema del 
mantenimiento de las carreteras federales ha tenido reducciones muy significativas en todos los 
estados", comentó Luis Méndez Jaled, presidente del organismo. "Han habido grandes obras 
como el Tren Maya, que se han llevado mucho presupuesto a razón de casi 10 veces lo que en 
un año se ha invertido en la SICT", agregó. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
México aprovecha nearshoring, se convierte en el principal proveedor de Estados Unidos 

(2024-05-31, Redacción, Notipress (Sitio), )  

A finales de 2023, México se posicionó nuevamente como el principal proveedor de Estados 
Unidos, por encima de China. De acuerdo con Rodolfo Sada, director ejecutivo de Negocios 
Internacionales de Santander, esto se vincula tanto con el conflicto comercial de Estados Unidos 
y China, como con el incremento de inversión que ha hecho México para satisfacer las demandas 
de importación de Estados Unidos. Sada comentó, ha llamado la atención que en los últimos 
meses ha incrementado la inversión de las empresas mexicanas en equipos importados, como 
maquinaría y transporte. Tomando en cuenta el aumento de demanda en importaciones por parte 
de Estados Unidos, Sada argumentó, las inversiones de México responden al fortalecimiento de 
la infraestructura y satisfacer las demandas del mercado, en el contexto actual. Para reforzar esta 
idea, refirió que el valor real de las construcciones de edificios industriales, comerciales y afines, 
creció un 50% en los dos últimos años. 
 
Difícil invertir en México 

(2024-05-31, Darío Celis Estrada, El Debate SIN (sitio), )  

México se posiciona por tercer año consecutivo como uno de los países más complejos para 
invertir, según el Índice Global de Complejidad Empresarial de TMF Group. El ranking de la 
consultora que encabeza Mónica Vera que evalúa la facilidad para hacer negocios en diversas 
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jurisdicciones, sitúa a México en el cuarto lugar, debido a las dificultades que presentan ciertos 
trámites administrativos y regulatorios. Desde 2020, México ha experimentado un impulso 
adicional gracias al fenómeno del nearshoring, especialmente por parte de empresas 
estadounidenses. La pandemia de COVID-19 y las tensiones comerciales con China han llevado 
a Estados Unidos a reconsiderar sus rutas de suministro, beneficiando a México como un destino 
cercano, con costos competitivos y la infraestructura adecuada para soportar operaciones de 
manufactura. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Burla homicida a ¡15 escoltas ! 

(2024-05-31, Jesús Guerrero, Reforma, . 1)  

Un sicario disfrazado de enfermo en silla de ruedas logró burlar la seguridad de 15 escoltas y 
dispararle al candidato a la alcaldía de Coyuca de Benítez, Alfredo Cabrera, en la nuca. A pesar 
de la presencia de guardias y elementos de la Guardia Nacional, el atacante logró acercarse al 
candidato y realizar los disparos frente a simpatizantes y escoltas. La esposa del candidato 
estuvo cerca de ser alcanzada por una bala en el incidente. 
 
Ignoran alerta de riesgos de oposición y ahí asesinan a 22 

(2024-05-31, Antonio López, El Universal, . 1,4)  

Durante las campañas electorales en México, se registraron 43 casos de agresiones graves 
contra candidatos, incluyendo 33 asesinatos. La mayoría de estos casos ocurrieron en las zonas 
marcadas como "alerta roja" en el mapa de riesgos presentado por los partidos políticos de 
oposición. Los dirigentes de estos partidos denuncian la falta de protección por parte del gobierno 
y acusan al partido Morena de estar vinculado con el crimen organizado. 
 
Falla en BCS operativo para proteger a tortuga caguama 

(2024-05-31, Ernesto Méndez, Excélsior, . 15)  

Inspectores de Conapesca y elementos de la Secretaría de Marina (Semar) implementaron un 
operativo de inspección y vigilancia en el Golfo de Ulloa, Baja California Sur, para proteger a la 
tortuga caguama, especie en peligro de extinción, de la pesca ilegal. Sin embargo, hubo un 
conato de enfrentamiento entre pescadores y elementos de la Semar, lo que llevó a que los 
marinos se retiraran. Los pescadores exigen la intervención del gobernador de Baja California 
Sur, Víctor Castro, para detener esta “persecución” y permitirles seguir trabajando. 
 
Cuidarán manos a funcionarios ante elecciones 

(2024-05-31, Raúl Flores, Excélsior, . 1,4)  

La Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales (Fisel) está tomando medidas para 
evitar que los servidores públicos utilicen recursos y bienes del Estado con fines proselitistas 
antes y durante las elecciones del 2 de junio. Los servidores públicos que utilicen recursos del 
Estado para favorecer alguna opción política podrían enfrentar sanciones de hasta nueve años 
de prisión y multas. La Fisel ha capacitado a más de 154 mil servidores públicos para que 
conozcan las conductas ilícitas en materia electoral. 
 
Blinda Poder Judicial a 22 magistrados que calificarán la elección 

(2024-05-31, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1,6)  
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El Poder Judicial ha implementado un protocolo de seguridad para los magistrados electorales 
encargados de resolver las impugnaciones y declarar la validez de las elecciones del 2 de junio 
en todo el país. Hasta el momento, 22 magistrados ya cuentan con chofer y camioneta blindada 
debido al clima de violencia que se ha intensificado al finalizar las campañas. La entrega de la 
protección se realiza a través de una solicitud personal de cada magistrado y la gestión por parte 
de la magistrada presidenta. 
 
Inicia lluvia de quejas electorales 

(2024-05-31, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

Durante el proceso electoral en México, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
ha recibido una gran cantidad de quejas, resolviendo en promedio 25 juicios diarios relacionados 
con los comicios. Hasta el momento, se han recibido 6,664 asuntos, de los cuales 3,885 están 
relacionados con los comicios a nivel federal. Se estima que después de las elecciones del 2 de 
junio, se reciban alrededor de 12,000 asuntos más. Las principales quejas se relacionan con 
propaganda ilegal y uso de recursos públicos. 
 
Culpable 

(2024-05-31, David Brooks, Jim Cason, La Jornada, . 1,24)  

Donald Trump ha sido declarado culpable de 34 cargos penales por falsificar documentos 
contables para encubrir un pago a una estrella de pornografía durante la campaña electoral de 
2016. Aunque enfrenta hasta cuatro años de cárcel por cada cargo, es improbable que sea 
sentenciado a prisión debido a que son delitos no violentos y no tiene antecedentes criminales. 
Sin embargo, Trump enfrenta otros tres juicios pendientes relacionados con sus esfuerzos por 
revertir el triunfo de Biden en las elecciones de 2020 y su manejo ilegal de documentos 
clasificados. 
 
SCJN avala retiro de contenido en internet 

(2024-05-31, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1,4)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación avaló el mecanismo de eliminación unilateral de 
publicaciones en internet a solicitud de los titulares de derechos de autor, lo cual ha sido criticado 
por organizaciones que consideran que se vulnera la libertad de expresión y se promueve la 
censura. Sin embargo, la decisión ha sido celebrada por creadores audiovisuales. El mecanismo 
fue incorporado a la Ley Federal del Derecho de Autor en 2020 con el objetivo de combatir la 
piratería en línea. 
 
Tiene el gasto su mayor repunte en 24 años 

(2024-05-31, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

El gasto neto del sector público en México ha aumentado un 18.1% en los primeros cuatro meses 
de 2024 en comparación con el mismo período del año anterior, alcanzando los 2 billones 998 
mil 710 millones de pesos. Esto se debe a las inversiones en obras insignia y a un aumento de 
los subsidios y transferencias debido a las elecciones. Sin embargo, los ingresos totales del 
sector público solo crecieron un 5.8% en el mismo período, lo que ha llevado a un déficit fiscal de 
377 mil 540.8 millones de pesos, multiplicándose por 6.4 veces en comparación con el año 
anterior. 
 
Ingresos públicos suben pese a caída en captación de ISR en enero-abril 
(2024-05-31, Belén Saldívar, El Economista, . 1,4,5)  
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A pesar de la caída en el Impuesto sobre la Renta (ISR), los ingresos públicos en México tuvieron 
un crecimiento del 5.8% en el primer cuatrimestre del año, superando las proyecciones. La 
recaudación por ISR cayó un 1.5% en comparación con el año anterior y quedó por debajo de lo 
esperado. Sin embargo, los ingresos por el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios 
(IEPS) y el Impuesto al Valor Agregado (IVA) aumentaron considerablemente. 
 
Despegues y Aterrizajes // Un compromiso por la Seguridad Aérea 

(2024-05-31, Rosario Avilés, La Crónica de Hoy, . 10)  

Dentro de un mes, la Fuerza Aérea Mexicana estará celebrando el Congreso Internacional de 
Seguridad Aérea 2024, en el cual participarán distintas personalidades relacionadas con la 
aviación civil, desde el director regional de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), 
Christopher Barks, hasta varios miembros de su equipo, como Fabiana Tedesco, Sereya 
Schotborg y Mayda Avila, todas ellas destacadas técnicas en diversos aspectos de seguridad. 
En este magno evento participarán como ponentes los especialistas convocados, para analizar 
los procesos y procedimientos de la OACI y la Administración Federal de Aviación de los Estados 
Unidos (FAA), respecto a la certificación de aeropuertos y las auditorías de seguridad operacional 
de estas dos instituciones, que sirven como base para cumplir con la normatividad plasmada en 
los anexos del Convenio de Chicago, para determinar si la autoridad de un país está cumpliendo 
con sus atribuciones, que en el caso de la FAA se utilizan para calificar a dichas autoridades 
como categoría 1 o 2. 
 
Las elecciones más letales 

(2024-05-31, Redacción, Reporte Índigo, . 1,14,15)  

El proceso electoral 2023-2024 en México ha sido el más violento de la historia, con más de 50 
candidatos, aspirantes y funcionarios partidistas asesinados. Además, hubo decenas de 
agresiones y candidatos que tuvieron que renunciar debido a amenazas. Muchos solicitaron 
protección durante las campañas. 
 
Si votamos gana México 

(2024-05-31, Redacción, 24 Horas, . 1,3)  

El texto destaca la importancia de ejercer el derecho al voto en las elecciones del 2 de junio en 
México, ya que es una herramienta poderosa para defender la democracia y presionar a los 
políticos. Se menciona que más de 20 mil cargos se renovarán en esta elección, incluyendo la 
Presidencia y el Congreso. También se resalta que el voto influye en el financiamiento de los 
partidos y en el acceso a las listas plurinominales. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente Nacional de Coparmex, habló de la 
Coparmex llama a incentivar el voto. 
(2024-05-30, Samuel Cuervo, Pamela Longoria, Canal 120 Milenio, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente Nacional de Coparmex, habló de la Coparmex llama 
a incentivar el voto. José Medina Mora realizó un llamado a los ciudadanos para ejercer el 
derecho ciudadano al voto y a los empresarios a incentivar el voto en el marco de las próximas 
elecciones con premios y productos independientemente de quien gane. Señaló que la invitación 
a las empresas es facilitar que sus empleados puedan votar antes de ir a trabajar y recordó que 
de acuerdo con la LFT se trata de un día inhábil. Invitó a realizar un voto informado y señaló que 
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es fundamental la participación de los ciudadanos que fungen como funcionarios de casilla, la 
solidez del INE, de la exactitud del conteo rápido y la participación de un TEPJF muy sólido. 

 

Concanaco alerta por compras de pánico ante Ley Seca en elecciones 

(2024-05-30, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

Las compras de pánico se verán impulsadas por la Ley Seca en diferentes partes del país durante 
la jornada de elecciones 2024 del próximo 2 de junio, aseguró el presidente de la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la 
Torre Stéffano. La organización destacó que en horas próximas a que la Ley Seca entre en 
función para la jornada electoral, es posible que los consumidores abarroten las tiendas y 
misceláneas para adquirir bebidas alcohólicas. El líder empresarial destacó a través de un 
comunicado que, debido a esta medida el pleno de la confederación, “propuso la solicitud de 
excepciones o mecanismos de apoyo a los municipios y entidades Federativas que permitan 
mitigar las pérdidas”. 

La Red Social (Sitio), Enlace Radial (Sitio),  
 
Crece extorción 45% en la presente administración: COPARMEX  
(2024-05-31, Redacción, ContraRéplica, . 11)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) presentó la más reciente 
edición del Monitor de Seguridad en la que se destacan el incremento en el delito de extorsión, y 
de cara a las elecciones del 2 de junio, también el aumento de los casos de violencia política. 
José Medina Mora Icaza enfatizó la preocupación por el incremento de estos ilícitos que, en el 
primer caso afectan directamente a los negocios, y en el segundo dañan la democracia y la 
convivencia pacífica. Con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP), el reporte destaca que en el delito de extorsión, de enero a abril de 2024, se 
registraron 31 víctimas cada día, lo que significa más de una extorsión por hora. Esto representa 
un aumento del 8.3% con respecto al mismo periodo del 2023. Durante la actual administración, 
registró un incremento del 45.3% con respecto al sexenio anterior. 

Canal 121 Telefórmula, 103.3 Radio Fórmula, 103.3 Radio Fórmula,  
 
Empresas promueven el voto. 
(2024-05-31, Norma García, Canal 120 Milenio, )  

La organización Meveo, en colaboración con la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes 
y diversas empresas, ha lanzado una campaña para incentivar la participación en las elecciones 
de este domingo. La iniciativa incluye una serie de promociones y descuentos para aquellos que 
muestren su pulgar entintado como prueba de haber votado. Entre los establecimientos 
participantes se encuentran Starbucks, Beefs, el Globo, Maison Kaiser, Pozzolkali, el Fogoncito, 
Tox, Oxxo, Cinemex, Cinépolis y Cinedot, quienes ofrecerán productos gratuitos o descuentos. 
La campaña también cuenta con el apoyo de cadenas nacionales como Gong Chan, Nutriza, 
Cheesecake Factory, Kizania Sushi Roll, Taquiarte, Red Lobster, Italianis, Krispy Kreme y Beer 
Factory.  
 
En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, habló sobre que 
empresarios organizan campaña de promociones e incentivos para ir a votar el 2 de 
junio. 
(2024-05-30, Carlos Castellanos, 88.1 La Octava, )  
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Octavio comentó que han subido más de 36 mil negocios promociones, el esfuerzo se ve en las 
redes sociales, en telones, en las calles, que se invita a que el 2 de junio se fomente el voto y 
vean en comercios afiliados qué descuentos pueden tener, el líder empresarial destacó la 
diversidad de sectores participantes en esta campaña, mencionando la inclusión de cines, 
pizzerías, cafeterías, dulcerías, heladerías e incluso servicios turísticos. 

 

Patrones de Tampico: en riesgo las utilidades del 2025 por la crisis de agua 

(2024-05-31, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

Los patrones en Tampico y la Zona Conurbada tiene garantizados el pago de las utilidades para 
el ejercicio 2024, sin embargo, el riesgo se encuentra para el siguiente año, pues los ingresos 
han sido destinados a contar con agua y mantenerse en operaciones, desde comprar pipas, 
adquirir equipo y cubrir la alta demanda de servicios relacionados. 
 
COPARMEX denuncia extorción a la alza. 
(2024-05-31, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Según la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), entre enero y abril del 
2024 se registraron 3765 casos de extorsión, lo que equivale a 31 víctimas diarias. Esta cifra 
representa un incremento del 83% en comparación con el mismo periodo del año anterior. 
Destaca que durante la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, este delito 
ha experimentado un aumento del 453% en relación con el sexenio precedente. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Elecciones violentas 

(2024-05-31, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La violencia política en México ha alcanzado niveles alarmantes, con 22 candidatos o aspirantes 
a candidaturas asesinados y 749 casos de violencia política reportados. A pesar de esto, el 
presidente López Obrador ha negado la existencia de violencia, declarando que las elecciones 
serán pacíficas. La violencia política es un reflejo de la violencia en la sociedad en general, y 
México ha experimentado el sexenio más violento de la historia, con un alto número de homicidios 
dolosos y desapariciones. 
 
Historias de NegoCEOs // 2 de junio: el Día D y el nuevo plan económico 

(2024-05-31, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

Este domingo cerca de 100 millones de mexicanos tendrán la oportunidad de salir a votar por la 
próxima presidenta o presidente de México y por otras candidaturas. La elección histórica de este 
2 de junio, por el número de cargos de elección popular, también podría ser recordada por una 
gran participación ciudadana cercana al 70%, lo cual sacudiría todas las tendencias que 
marcaron una distancia considerable entre las dos candidatas punteras y modificaría las 
proyecciones sobre la configuración del nuevo Congreso federal: la Cámara de Diputados y el 
Senado, muy importante para pasar reformas legales y constitucionales, así como para aprobar 
los Paquetes Económicos del próximo gobierno. 
 
Veranda // El turismo mexicano después de las elecciones 

(2024-05-31, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

La apatía gubernamental hacia el sector turismo y la incompetencia de los funcionarios públicos 
sólo han profundizado las diferencias en México entre destinos ricos y pobres. El cierre del 
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Consejo de Promoción Turística (CPTM) dejó al país sin un organismo que promoviera la marca 
México, lo que ha tenido un costo elevado para esas entidades y destinos que no han podido 
compensar por su cuenta dicha ausencia. La pandemia distorsionó las cifras, pero ni la carrera 
del pescado de Moctezuma ni el minimuseo de Manzanero en Mérida ni demás chambonadas 
incidieron en estos avances temporales. 
 
Cuenta Corriente // Fondo de Pensiones para el Bienestar 

(2024-05-31, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El 15 de junio, la Secretaría de Hacienda debería tener firmado el contrato de fideicomiso con 
Banxico para constituir el Fondo de Pensiones para el Bienestar (FPB), según los transitorios del 
decreto publicado el 1º de mayo. Además, el 25 de junio, se deben emitir las reglas de operación 
del Fondo, incluyendo la forma en que se constituirá el Comité Técnico. Sin embargo, la 
coordinación con los institutos para la operación de la ventanilla única física y digital no ha sido 
fácil. 
 
Desde el Piso de Remates // Sanciones a empresas de paquetería por importación 
irregular 

(2024-05-31, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Industriales, principalmente del sector textil, vestido, calzado y juguetes electrónicos, al igual que 
directivos de grandes tiendas departamentales, se han quejado ante las autoridades financieras, 
el SAT y la Secretaría de Economía, por la competencia desleal que representa la importación 
irregular de mercancías, principalmente de China, que se realiza a través de empresas de 
paquetería y mensajería sin pagar los impuestos correspondientes. El SAT modificó ayer las 
Reglas generales de Comercio Exterior 2024, al reconocer que detectó un incremento en las 
importaciones de ropa, adornos de casa, bisutería, utensilios de cocina, juguetes y otros 
productos que realizan empresas dedicadas a las ventas por internet, plataformas de comercio 
electrónico y empresas de mensajería y paquetería. 
 
Bitácora del Director // El crimen ya votó 

(2024-05-31, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Hasta el momento, 36 aspirantes a cargos de elección popular han sido asesinados durante la 
actual temporada electoral en México, la más violenta de la historia del país. Además, se han 
registrado más de 300 episodios violentos relacionados con las campañas, lo que ha llevado a 
más de 70 candidatos a abandonar sus postulaciones. Los delincuentes han decidido quién 
puede gobernar en muchos lugares del país, y si estos servidores públicos no cumplen con las 
expectativas de los criminales, pueden ser eliminados. 
 
Análisis Superior // Números fríos 

(2024-05-31, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior ha decidido colaborar con usted durante este periodo de reflexión 
electoral dándole datos fríos sobre el comportamiento de la economía durante este sexenio para 
que, como dirían los amigos del lugar común, pueda ver la frialdad de los números. El Banco de 
México, gobernado por Victoria Rodríguez, estimó que el crecimiento económico durante este 
año será de 2.4%, con lo que el crecimiento económico durante todo el sexenio rondará entre 0.8 
y 0.9% a tasa anual. 
 
Activo Empresarial // SAT, contra mercancía china; Hacienda cerrará la pinza 
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(2024-05-31, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha tomado medidas enérgicas contra las 
mercancías chinas que ingresan al país a través de acuerdos que toman en cuenta el costo de 
transporte, pero que permiten la entrada de mercancías divididas y ensambladas, como 
refacciones. Las autoridades han notado que muchas mercancías, como ropa, adornos para el 
hogar, bisutería, utensilios de cocina, juguetes y electrónicos, están ingresando al país de manera 
tramposa, lo que afecta la competencia y el comercio formal. El SAT ha trabajado con la 
Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) para abordar este 
problema. 
 
Duda Razonable // Morena después del 2 de junio 

(2024-05-31, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Morena es un partido político creado y dirigido por Andrés Manuel López Obrador, que ha tenido 
éxito en las elecciones y ha ganado la Presidencia. Sin embargo, López Obrador se está 
retirando, lo que plantea preguntas sobre el futuro del partido. Claudia Sheinbaum, quien 
probablemente se convertirá en la próxima presidenta, tendrá que lidiar con los desafíos de liderar 
el partido y el país. 
 
Día Con Día // El fraude en el margen que da la victoria 

(2024-05-31, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El periodista Carlos Loret de Mola expresa su preocupación por la “elección de Estado” que se 
avecina en México, en la que el gobierno utiliza su poder para garantizar una cantidad suficiente 
de votos inducidos para ganar elecciones competidas. Aunque no se trata de aplastar la elección, 
sino de controlar los porcentajes suficientes para ganar, Loret de Mola señala que esto es un 
fraude. A pesar de las críticas, el presidente López Obrador ha negado cualquier intervención en 
el proceso electoral. 
 
En Privado // Pensar en el lunes, que esto no se desmadre 

(2024-05-31, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Hoy que estamos en la víspera del mayor proceso electoral en la historia de México, el domingo, 
hay que ir pensando en el día siguiente, lunes 3 de junio, cuando desde la noche anterior se 
conozca el nombre de la próxima presidenta de México. Y lo digo porque la perdedora no lo 
reconocerá, lo que es entendible y hasta manejable, pero sus seguidores, por millones, tampoco, 
pues la polarización cultivada por el presidente López Obrador en cinco años y medio ahí está, 
encarnada en los partidarios de una y otra, lo que puede salirse de control. Y gritarán fraude pues 
solo están dispuestos a aceptar la victoria de su candidata y la derrota de la adversaria, 
independientemente de la ganadora. 
 
Corporativo // Mujeres y remesas 

(2024-05-31, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

Banorte, uno de los mayores bancos comerciales de México, ha encargado un estudio al Centro 
de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA) para mejorar y adecuar los servicios que 
ofrece a los mexicanos que envían remesas al país. El estudio encontró que las mujeres 
representaron el principal grupo beneficiario de remesas, con un 65.7% de las transferencias y 
un 64.6% de los recursos enviados. Banorte ha logrado que tres de cada 10 personas que 
recibieron su remesa tengan una cuenta con el banco, y eso se extiende a algún producto de 
crédito. 
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La Quinta Transformación // El futuro de Gertz  
(2024-05-31, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La relación entre el Presidente Andrés Manuel López Obrador y el Fiscal General de la República, 
Alejandro Gertz Manero, está enfriada, lo que ha llevado a especulaciones sobre el futuro de 
Gertz. Su gestión como titular de la Fiscalía General de la República (FGR) termina en 2027, tres 
años cohabitando con la próxima Presidenta, Claudia Sheinbaum o Xóchitl Gálvez. Gertz ha 
dicho a sus cercanos que su única lealtad es con el Presidente, pero los últimos acontecimientos 
han generado dudas sobre su alineación. 
 
Estrictamente Personal // El video que define al sexenio  
(2024-05-31, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)  

El gobierno de México, encabezado por Andrés Manuel López Obrador, ha denunciado una 
conspiración internacional en su contra, alegando una campaña de desinformación y ataques 
mediáticos. La vocera de la propaganda presidencial, Elizabeth García Vilchis, ha afirmado que 
se ha llevado a cabo “la ofensiva digital más grande de la que se tenga registro” contra el 
presidente. Sin embargo, esta narrativa se contradice con la realidad de la violencia en el país, 
con el asesinato de un candidato a la alcaldía de Coyuca de Benítez, entre otros incidentes. 
 
Coordenadas // La preocupación mayor: el próximo año 

(2024-05-31, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Un análisis de lo que ha ocurrido con la economía en los años de elecciones presidenciales y en 
el siguiente, muestra que los principales problemas no se presentan en el año de elecciones sino 
en el siguiente, el primero de la administración entrante. En el proceso electoral que llevó a la 
Presidencia de la República a Andrés Manuel López Obrador, veníamos de un año, el 2017, en 
el que las tasas de crecimiento del Indicador Global de Actividad Económica (IGAE) fueron 
cercanas al 2 por ciento en la última parte del año y se mantuvieron en niveles similares durante 
las campañas. 
 
En Petit Comité // ¿Qué hay que celebrar y quiénes son los invitados a la fiesta? 

(2024-05-31, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 37)  

Las campañas políticas en México han concluido, y ahora se espera la fecha del 2 de junio para 
las elecciones. A pesar de la importancia de la participación ciudadana en la democracia, los 
políticos tienden a relegar a los votantes a un papel secundario una vez que se emite el sufragio. 
Es necesario exigir una representación adecuada y una rendición de cuentas por parte de los 
políticos. 
 
La Gran Depresión // Destruir sin consecuencias 

(2024-05-31, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)  

El rompimiento del orden constitucional en México ha desmantelado la estabilidad del país, 
permitiendo que la corrupción y la impunidad prosperen, y que los grupos criminales controlen la 
seguridad en muchos territorios. La entrega de amplias áreas del país a la delincuencia ha llevado 
a la reescritura de los códigos de conducta social y a un sistema tributario paralelo basado en la 
extorsión y el cobro de piso. Esta desestructuración del país ha sido tolerada e ignorada por la 
sociedad, lo que se asemeja al Síndrome de Estocolmo. 
 
Ricos y Poderosos // Pobreza laboral, pros y contras 
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(2024-05-31, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27)  

La pobreza laboral en México ha registrado un mínimo histórico, con una reducción de 1.9 puntos 
porcentuales en comparación con el año anterior, según el Consejo Nacional de Evaluación de 
la Política de Desarrollo Social (Coneval). A pesar del aumento en el precio de los alimentos, la 
pobreza laboral ha disminuido debido al aumento generalizado y sostenido del salario mínimo y 
una mayor tasa de ocupación. Sin embargo, la desigualdad persiste, especialmente entre los 
quintiles más bajos de la población. Se necesitan acciones y estrategias distintas para abordar la 
pobreza estructural en el país. 
 

TREN MAYA 
 
El Tren Maya ha provocado pérdida irreversible de patrimonio arqueológico y natural 
(2024-05-30, Adriana Varillas, El Universal (sitio), )  

La construcción del Tren Maya, obra emblemática del sexenio del presidente, Andrés Manuel 
López Obrador, ha provocado en la Península de Yucatán el desplazamiento de personas, 
enfermedades poco estudiadas en los trabajadores, la destrucción de sus viviendas, la tala de 
millones de árboles y plantas, la fragmentación del hábitat de diversidad de animales, su 
desplazamiento y muerte, así como la pérdida irreversible de monumentos arqueológicos e 
información milenaria. Dividido en dos bloques y con una duración de casi seis horas, la mesa de 
análisis contó con la participación de los investigadores del INAH, Juan Manuel Sandoval y 
Fernando Cortés, este último, considerado por el Instituto como “el peor arqueologo que existe 
del mundo”, por haber alzado la voz en contra la destrucción del patrimonio antropológico, 
histórico y cultural mexicano, provocado por las obras del Tren Maya. 
 
Exigen pago de deudas por Tren Maya 

(2024-05-30, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Ejidatarios de la comunidad maya de X-Yatil bloquearon la carretera 184 Felipe Carrillo Puerto-
José María Morelos por la falta de pago por los terrenos expropiados para la construcción del 
tendido eléctrico utilizado para la estación del Tren Maya, esto después de dar un límite de 48 
horas al Gobierno federal de liquidar lo adeudado. 
 
El mundo subterráneo amenazado por el Tren Maya en México 

(2024-05-31, AP, Proceso (sitio), )  

Los rayos del sol atraviesan como cuchillos el agua cristalina mientras decenas de peces 
proyectan su sombra sobre el suelo de piedra caliza. Encima de la laguna, una bóveda repleta 
de estalactitas gotea en el techo semiabierto de la caverna, que se abre hacia una tupida selva. 
Ahora, la construcción del Tren Maya el proyecto insignia del presidente mexicano Andrés Manuel 
López Obrador está destruyendo buena parte de ese mundo subterráneo oculto, ya amenazado 
desde hace décadas por el desarrollo urbano y el turismo masivo. 
 
Tren Maya ha transportado más de 160,000 personas. ¿El Tren Maya será internacional? 

(2024-05-30, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

El Tren Maya ha transportado a más de 160,000 personas desde su inauguración en diciembre 
de 2023. La última parte del proyecto, que conectará a Cancún con Tulum, iniciará operaciones 
en la segunda mitad de 2024. El Tren Maya es un proyecto de infraestructura impulsado por el 
gobierno de México para fomentar el turismo y el desarrollo económico en la región. 
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Habitantes de Huay Pix, se quejan por afectaciones en vialidades del Tren Maya 

(2024-05-30, Redacción, Paco Zea (Sitio), )  

Habitantes de Huay Pix, se quejan por afectaciones en vialidades del Tren Maya. Los pobladores 
indignados por la indiferencia de la Secretaría de la Defensa Nacional, la cual es la encargada 
del proyecto del Tren Maya, pues aseguran que desde hace meses los lugareños solicitaron la 
inclusión de un puente en el diseño de la ruta para garantizar el acceso a sus viviendas y tierras. 
 

AIFA 
 
Aduanas del AICM y el AIFA tienen personal deficiente, revela auditoría 

(2024-05-30, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

Una auditoría del Órgano Interno de Control (OIT) de la Agencia Nacional de Aduanas de México 
(ANAMI) encontró que el personal de las aduanas de los aeropuertos de la Ciudad de México y 
Felipe Ángeles no tiene la capacitación necesaria. La revisión del OIT de control se llevó a cabo, 
entre el 2 de enero y el 22 de marzo del 2022, identificó que, en general, los trabajadores de 
ambas aduanas carecen de capacitación en materia de recintos fiscalizados. El AIFA ha tomado 
mayor relevancia en su aduana porque, gracias a un decreto presidencial, se convirtió en la 
principal terminal de carga aérea en el país, mientras que el AICM continúa albergando al menos 
el 40 por ciento de las mercancías que anualmente manejaba. 
 
Se realizaron las pruebas operativas del Tren Suburbano AIFA, el Tren El Insurgente y el 
Cablebús Línea 3. 
(2024-05-31, Sin autor, Canal 11 Once, )  

Se realizaron las pruebas operativas del Tren Suburbano AIFA, el Tren El Insurgente y el 
Cablebús Línea 3, obras que conectarán a los habitantes de la periferia de la CDMX. 
 
Se dio a conocer por el órgano interno de control de la Agencia Nacional de Aduanas que 
el AIFA y la Agencia Nacional de Aduanas tienen personal deficiente. 
(2024-05-30, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que se dio a conocer por el órgano interno de control 
de la Agencia Nacional de Aduanas que el AIFA y la Agencia Nacional de Aduanas tienen 
personal deficiente. 

 
Se localizan osamentas de mamuts en Nextlalpan, Estado de México. 
(2024-05-30, Kathia Olascoaga, AMX Edo de Mex, )  

El hallazgo de osamentas de mamuts en inmediaciones del AIFA continúa, esta vez en 
Nextlalpan, Estado de México. Fueron encontrados por personal del INAH. 
 
REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Función Pública investiga a Rocío Nahle y Miguel Torruco por denuncias de la diputada 
Pérez-Jaén sobre inconsistencias patrimoniales 

(2024-05-31, Latinus, Latinus (Sitio), )  

La diputada panista María Elena Pérez-Jaén Zermeño informó este jueves que la Secretaría de 
la Función Pública (SFP) le notificó el miércoles que había iniciado una investigación en contra 
de la exsecretaria de Energía, Rocío Nahle, por inconsistencias en sus declaraciones 
patrimoniales. A finales de abril, la diputada Pérez-Jaén presentó 35 denuncias penales contra 
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Rocío Nahle por irregularidades detectadas en las cuentas públicas de 2019 al 2021, durante su 
gestión como titular de la Secretaría de Energía. De acuerdo con la denuncia, las irregularidades 
suman 533.1 millones de pesos, que estarían relacionados con la construcción de la refinería de 
Dos Bocas, en Tabasco. 
 
Metas de Pemex se hunden durante 2023 

(2024-05-31, Everardo Martínez, El Universal, . 1,21)  

Pemex enfrenta problemas en áreas como refinación, por el incremento de proceso y la 
producción de más combustóleo; la exploración ex tracción por la quema descontrolada de gas, 
y en transporte por la incidencia de tomas clandestinas y robo de hidrocarburos. Financieramente. 
la empresa también padece las decisiones de la actual y anteriores administraciones, pues su 
deuda aún ronda 100 mil millones de dólares, los pasivos ya facturados: proveedores crecieron 
en el último año 67% y las calificadoras no dejan de advertir Pemex representa riesgos por su 
falta de liquidez. Esta situación también se ve reflejada en más accidentes, juicios laborales en 
contra de la empresa recomendaciones en materia de derechos humanos. Lo anterior, pese tener 
respaldo del gobierno federal, que le ha eximido el pago de algunos impuestos y ha realizado 
aportaciones de capital, sobre todo para concluir la nueva refinería de Dos Bocas, Tabasco, y ha 
impulsado una regulación que la favorece en toda su operación, desde la extracción de crudo 
hasta la venta de gasolinas automotrices. 

El Universal (sitio),  

 
SICT 

 
Personal del Tren "El Insurgente" informó que debido a trabajos de ampliación y mejora, 
habrá un cambio en el horario de servicio. 
(2024-05-30, Rubí Ávila, EdoMex 99.7 Uniradio, )  

Personal del Tren "El Insurgente" informó que debido a trabajos de ampliación y mejora, habrá 
un cambio en el horario de servicio, en colaboración con la SICT y el Gobierno de la CDMX, se 
trabaja en la ampliación del servicio a la estación Santa Fe. 

EdoMex 91.7 Radio Mexiquense, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, Animal Político (sitio),  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Gobierno de AMLO se quedó corto con su objetivo de rescatar a Pemex y CFE: 
Especialistas 

(2024-05-31, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), )  

A unos meses del fin del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, especialistas en 
materia energética consideran que no se logró rescatar ni a Petróleos Mexicanos (Pemex) ni a 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), además de que hubo un importante retroceso para la 
participación de empresas privadas. 
 
PMI aumenta compras de gasolina asiática: Argus Media 

(2024-05-30, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

Durante todo 2023, México importó un promedio de 47 mil barriles diarios de gasolina de Asia, 
además de 18 mil barriles diarios de diésel y 3 mil barriles diarios de turbosina, triplicando las 
importaciones de 2022. Históricamente, México ha dependido de las importaciones de la costa 
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del Golfo de Estados Unidos para satisfacer la demanda de gasolina, especialmente después de 
la reforma energética de 2014 que abrió el mercado de combustibles a la inversión privada. 
 
Anticipa la banca extranjera el triunfo de la morenista 

(2024-05-30, Dora Villanueva, La Jornada (sitio), )  

Al margen de las elecciones internas, los bancos advierten que los comicios en Estados Unidos 
representan mayor riesgo para los activos mexicanos, como sucedió en 2016, cuando ganó 
Donald Trump, luego de una andanada de discursos contra migrantes, sobre todo mexicanos. 
Julius Baer expone que los estrechos vínculos comerciales con Estados Unidos podrían generar 
más volatilidad para los activos mexicanos en el periodo anterior a los comicios presidenciales 
estadunidenses, en noviembre de 2024, particularmente si se aplican cambios en las políticas 
comerciales y de inmigración; sin embargo, la relocalización de cadenas de suministro puede 
atenuar este efecto. Además de las presiones para reducir la brecha entre gastos e ingresos, las 
posibles modificaciones constitucionales y el futuro de la reforma energética temas a los que 
prestarán atención los inversionistas, la próxima administración deberá enviar propuestas para al 
menos 33 puestos en otros poderes y organismos autónomos. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Hacienda: el déficit público alcanzó $377.5 mil millones 

(2024-05-31, Dora Villanueva, La Jornada, . 18)  

El déficit público en México alcanzó 377 mil 540.8 millones de pesos en los primeros cuatro meses 
de 2024, monto que refleja la mayor diferencia entre ingresos y gastos públicos al menos desde 
1990, primer año de la serie reportada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. También 
como porcentaje del producto interno bruto (PIB) esa brecha fiscal registró su mayor nivel en tres 
décadas. La dependencia ya ha advertido que este año el déficit público podría escalar a 5.9 por 
ciento del PIB-dado que se requieren recursos para concluir los proyectos de infraestructura que 
prometió esta administración-y deja a la próxima administración un ajuste fiscal prácticamente de 
la mitad. Los estimados vertidos por Hacienda en los Pre Criterios 2025 apuntan a que ese año 
la brecha entre gastos e ingresos se reduzca a 3 por ciento como porcentaje del PIB. 
 
Demandan actuar contra los corruptos 

(2024-05-31, Yvonne Reyes, Reporte Índigo, . 5)  

Los diputados de la Comisión de Vigilancia demandaron a la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF), que preside David Colmenares Páramo, para que presente más denuncias sobre todos 
los actos de corrupción que se han encontrado en las revisiones de las Cuentas Públicas, con el 
fin de que se proceda contra los presuntos responsables. Pablo Angulo Briceño informó que 
durante la reunión que sostuvieron los integrantes de la Comisión de Vigilancia de la ASF de la 
que él es presidente, se aprobaron todas las recomendaciones realizadas por la Unidad de 
Evaluación y Control al máximo organismo de fiscalización del país. “Hoy lo que se aprobó, es 
un exhorto a la Auditoría Superior de la Federación a que atienda las recomendaciones que hoy 
emite la Comisión de Vigilancia y que por supuesto mejore en las áreas en las que se han 
detectado (corrupción)”. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Los presidenciables gastan casi mil mdp 
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(2024-05-31, Almaquio García, El Heraldo de México, . 11)  

Al término de las campañas electorales 2024, los candidatos a la Presidencia de la República 
gastaron en total, 992 millones 213 mil 383 pesos en mil 540 eventos realizados en 90 días. 
Según el reporte del Instituto Nacional Electoral (INE), en su apartado de Rendición de Cuentas 
Resultados de Fiscalización, actualizado al 30 de mayo, quien más gastó fue la abanderada de 
Fuerza y Corazón por México, Bertha Xóchitl Gálvez, con 379 millones 339 mil 528 pesos. La 
abanderada de Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, erogó 309 millones 757 mil 767 
pesos, de los cuales 134 millones 741 mil 134 pesos fueron para propaganda en vía pública, con 
134 millones 741 mil 134 pesos, además de 115 millones 741 mil 134 pesos para propaganda. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Vortex Edge Max, novedoso simulador para capacitar a obreros tijuanenses 

(2024-05-31, Redacción, Inmobiliare (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tijuana presentó Vortex Edge 
Max, un simulador utilizado para capacitar a las personas en el manejo de siete modelos de 
trascabos y excavadoras. La dependencia señaló que la adquisición del producto fue posible 
gracias al Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción (ICIC) Tijuana y resaltó que 
es uno de los pocos existentes en el país. Con el propósito de facilitar “Vorte Edge Max” a todas 
las personas y beneficiar a la industria, CMIC Tijuana y la Escuela de Negocios de Baja California, 
firmaron un convenio de colaboración. En ese sentido, Gabriel Vizcanino, Presidente de la 
CMIC, indicó que esta alianza ofrecerá a la comunidad estudiantil la oportunidad de conocer el 
producto y proporcionar personal más capacitado a las empresas. 
 
La CMIC informa que la inversión pública del primer trimestre se redujo 10 por ciento 

(2024-05-31, Redacción, Imagen Radio CDMX (sitio), )  

De acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, la inversión pública 
que abarca de enero a marzo fue de 224 mil 980.4 millones de pesos, lo que significó una 
reducción del 10 por ciento respecto a la meta establecida de 250 mil 952.5 millones de pesos. 
En torno a esto detalló que dicho monto equivale al 24.5 por ciento de la inversión física aprobada 
para ejercer durante 2024 establecida en 919 mil 64 millones de pesos. Por otro lado, la CMIC 
presentó un decálogo de propuestas con miras a impulsar el sector, elevar la competitividad y 
generar empleos; y aseguró que el país no se puede distraer de las necesidades que tiene, 
especialmente en infraestructura pública.  
 
Afectadas por baches la gran totalidad de las vialidades en Durango 

(2024-05-31, Redacción, Info Infusión DGO (sitio), )  

Francisco Salazar Mendía, presidente de CMIC en Durango, destacó que históricamente los 
pavimentos de la ciudad han estado en condiciones deterioradas. A pesar de que las lluvias 
continúan generando baches debido a la antigüedad de los pavimentos, Salazar Mendía subrayó 
que se está realizando una inversión significativa en el tema de carpeteo, una técnica superior al 
parcheo individual de baches. Esta inversión se ha reflejado principalmente en la reconstrucción 
de avenidas principales y calles de la zona conurbada, aunque aún falta trabajo en 
fraccionamientos y colonias con pavimentos muy antiguos. 

Durangos 21 DGO (Sitio),  
 
Se merece región inversión millonaria 
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(2024-05-30, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La Iniciativa Privada de Monclova celebró con entusiasmo el reciente anuncio de la sociedad 
entre la comunidad Kickapoo y la empresa Gimsa, asegurando que la región centro se lo merece, 
esto traerá inversiones por un total de mil 450 millones de pesos. El presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio, Óscar Mario Medina, expresó su satisfacción por esta alianza estratégica 
que promete un impulso significativo al desarrollo económico de la región. La colaboración entre 
Kickapú y Gimsa no solo refuerza la confianza en el potencial de la Región Centro, sino que 
también marca un precedente para futuras inversiones que beneficiarán a la comunidad, externó 
por su parte el presidente de la Unión de Organismos Empresariales (UOE) Marco Antonio 
Ramón. Con esta iniciativa, se espera un incremento en la actividad económica y una mejora en 
las condiciones de vida de los habitantes de la zona, además del incentivo de construir más naves 
industriales en la región para albergar a empresas nuevas. Así mismo, el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Humberto Prado Montemayor señaló que 
es una noticia que estaban esperando por mucho tiempo, donde esperan que los constructores 
locales puedan salir beneficiados. 
 
¡Tocarán juntos la puerta! Intercamaral y autoridades gestionarán nueva clínica del IMSS 
en Guasave 

(2024-05-30, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  

En un nuevo acercamiento del alcalde con empresarios, la Intercamaral de Guasave respaldó la 
propuesta de buscar una audiencia con el gobernador del estado y con la delegada estatal del 
IMSS, para que se autorice la construcción de una nueva clínica de medicina familiar, pues ya se 
tiene terreno disponible y se requiere con urgencia ampliar la capacidad del Seguro Social. Hace 
una semana el presidente municipal, Martín Ahumada Quintero, se reunió con comerciantes de 
Canaco, para plantear un frente común, al que hoy se están sumando Canirac, Canacintra, 
Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia, AARSP, Coparmex y la CMIC. 
 
Urge Iniciativa Privada en Chiapas solucionar conflicto con la CNTE 

(2024-05-30, Arturo Rojas, El Economista (sitio), )  

Organismos empresariales de Chiapas exigieron una acción inmediata y efectiva ante la “grave 
crisis de movilidad y abastecimiento de gasolina” provocada por la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE). “El paro de maestros ha causado un estrangulamiento 
intolerable en el suministro de gasolina y la movilidad en nuestra ciudad. Esta situación está 
afectando gravemente el funcionamiento de nuestras empresas afiliadas, así como la vida diaria 
de todos los ciudadanos. La falta de gasolina está paralizando el transporte, impidiendo que los 
empleados lleguen a sus lugares de trabajo y que los productos y servicios se distribuyan 
adecuadamente”, indicaron organizaciones como Coparmex Chiapas, Canadevi Chiapas, CMIC, 
el Centro Empresarial de Chiapas, entre otras. 
 
BIVA se comprometió en Yucatán a acompañar a las pymes mexicanas con BIVA Impulsa 

(2024-05-30, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  

La Bolsa Institucional de Valores (BIVA) ha reafirmado su compromiso de democratizar el 
mercado bursátil durante su visita a Yucatán, México. BIVA ha presentado su programa de 
acompañamiento “BIVA Impulsa” a más de 100 empresarios, con el objetivo de ayudar a las 
pymes a acceder al mercado bursátil y obtener financiamiento. Entre los asistentes a la reunión 
estuvieron Raúl Monforte, presidente de la delegación local de la Cámara Mexicana de la 
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Industria de la Construcción (CMIC), y Alejandro Guerrero, presidente de la Asociación de 
Maquiladoras de Exportación (Index) de Yucatán. BIVA ofrece un respaldo personalizado y 
continuo a las empresas, garantizando el cumplimiento de todas las regulaciones y la adopción 
de las mejores prácticas. 
 
Exhorta Alianza Empresarial de Tlaxcala a ejercer el derecho al voto 

(2024-05-30, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

La Alianza Empresarial de Tlaxcala, conformada por la Coparmex, Canirac, CMIC, Canacintra, 
CanacoServytur Tlaxcala y AHMET, exhortaron a los ciudadanos a participar en las elecciones 
del 2 de junio, consideradas las más importantes en la historia del país. Los organismos 
argumentaron que la elección es crucial para la democracia y llamaron a los ciudadanos a ejercer 
su derecho al voto, sin importar sus diferencias políticas. La Alianza Empresarial de Tlaxcala ha 
promovido espacios para la exposición de propuestas y la firma de compromisos ciudadanos con 
candidatos a puestos políticos. 
 
IP de Matamoros pide elección en paz y respetar resultados 

(2024-05-30, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), )  

El respeto a los resultados de la elección de este domingo e incentivar una jornada de paz pidió 
la iniciativa privada de Matamoros, al elegirse en dicho municipio del norte de Tamaulipas cargos 
públicos como la renovación de la alcaldía, en una zona donde se han presentado situaciones de 
inseguridad. Los representantes de las cámaras de comercios, industriales, constructores, 
restauranteros, del sector manufactura y turismo, hicieron el llamado a las autoridades como a 
los órganos electorales, el INE y el Ietam en garantizar tanto un día en tranquilidad para la 
ciudadanía, como al mismo tiempo ir a las instancias legales a presentar inconformidades. 
Destaca entre ellos María Dolores Ramírez Andrade de Coparmex, Oscar Macario Farías García 
de Canacintra, Julio César Almanza Armas de Canaco, Juan Enrique Delgado Blanco de Canirac, 
así como Raúl González Arias de CMIC, Se integran a la lista Teresa Garnica Villarreal de la 
Asociación de Hoteles y Moteles, Martha Cano Solís de la Asociación de Agentes Aduanales, 
David García Argüelles de Codem y Gerardo Rodríguez Puente, vicepresidente de Turismo de la 
Canaco Servytur. 
 
Exige CMIC avisar de cortes eléctricos 

(2024-05-31, Ana Paula Vázquez, SLP San Luis Hoy, . 4)  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), respaldó el llamado del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) dirigido 
al Centro Nacional de Control de Energía (CENACE) para transparentar los cortes en el 
suministro eléctrico y comunicar de manera anticipada la decisión sobre a quiénes se les 
interrumpirá el servicio. 
 
Aplaude CMIC acciones de mejoramiento para el saneamiento de aguas negras 

(2024-05-31, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, presidente de CMIC Tijuana, indicó que sí se observan avances en los 
proyectos de para reparar el obsoleto sistema de tratamiento de aguas residuales, toda vez que 
ya se inició con la publicación de convocatorias para licitar obras importantes, como lo es el 
mejoramiento de la planta binacional PB1, ubicada en la franja fronteriza entre México y Estados 
Unidos. La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) debe mejorar las posibles 
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deficiencias que tengan las tuberías y es lo que hasta el momento está haciendo, al iniciar con el 
reemplazo de las tuberías y del sistema hidráulico, dijo. “El Bono Verde se debe aprovechar igual 
que se hizo con el crédito japonés, cuando se cambiaron las líneas de agua”, expuso. 
 
Industria de la construcción afectada en 20% por calor: CMIC 

(2024-05-31, Luis González, Mega Noticias MEX (sitio), )  

Las altas temperaturas en México también han tenido sus repercusiones en Zacatecas y la 
industria de la construcción es uno de los sectores afectados por estos cambios atípicos de clima. 
Desde la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Zacatecas, se ha 

optado por modificar el flujo de trabajo con cambio de horarios y la creación de estaciones de 
descanso; Jorge Alberto de la Peña, presidente, dijo al respecto: “Vamos a tener que empezar a 
tomar algunas medidas como en estados que son calurosos ellos ya trabajan de cierta forma, 
cambian los horarios, tienen descansos programados, hidrataciones y todo eso.” 

 
Contraloría tiene la última palabra contra ICA: Hale 

(2024-05-31, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

El líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Óscar Hale 
Palacios aseguró que la contraloría de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas 
(SDUOP) tendrá la última palabra respecto a la sanción en contra de la empresa ICA, encargada 
de la obra Paseo 5 de Febrero; aseguró que pese a ser una empresa afiliada a la CMIC, esta no 
se salvará de una sanción por los más de 7 meses de retraso que tiene la obra. 
 
Continúa la llegada de solicitudes de inversión 

(2024-05-31, Juan Miguel Hernández, BC El Sol de Tijuana, . 7)  

Problemas como la falta de agua, energía y ahora como el bloqueo a la Planta de Pemex no 
inhiben la llegada de nuevas inversiones a esta frontera. Según el presidente del Consejo de 
Desarrollo de Tijuana (CDT), Roberto Lyle Fritch, la re-localización o el nearshoring, ha traído a 
esta región la solicitud de más de 40 empresas que están a la espera de un lugar para poder 
instalarse en un parque industrial. En ese sentido, el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Gabriel Vizcaíno, recalcó que las autoridades deben de 
dar las condiciones para que se instalen las empresas, entre los que se encuentra el garantizar 
servicios como agua, luz y combustible. 
 
No hay un proyecto ambicioso de transporte público para Tijuana 

(2024-05-31, Crisstian Villicaña, MSN Noticias EU (sitio), )  

Cada vez es más complicado desplazarse por las calles y avenidas de Tijuana, la falta de un gran 
proyecto de transporte público que movilice a la ciudadanía es un obstáculo que sigue presente. 
Si persiste esta tendencia y el incremento de vehículos circulando la problemática solo se hará 
más delicada, consideró Roberto Méndez Meza, miembro del Colegio de Ingenieros Civiles de 
Tijuana y de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana. “Ha 
habido proyectos interesantes en el aspecto del transporte público, pero sin embargo realmente 
no habido la posibilidad que se lleven a cabo un proyecto de gran envergadura en el caso del 
sistema de transporte que eso ayudaría mucho a la ciudad en el tema de la movilidad”, mencionó 
el ingeniero. 
 
Pese a falta de energía y agua, inversiones no dejan de llegar a Baja California 

(2024-05-30, Juan Miguel Hernández, El Sol de Tijuana (sitio), )  
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Según el presidente del Consejo de Desarrollo de Tijuana (CDT), Roberto Lyle Fritch, la re 
localización o el nearshoring, ha traído a esta región la solicitud de más de 40 empresas que 
están a la espera de un lugar para poder instalarse en un parque industrial. Por su parte, el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gabriel 
Vizcaíno, recalcó que las autoridades deben de dar las condiciones para que se instalen las 
empresas, entre los que se encuentra el garantizar servicios como agua, luz y combustible. 
 
"Revive" el sector de la construcción en Tamaulipas 

(2024-05-30, Redacción, Sumario TAMPS (sitio), )  

El sector de la construcción en Tamaulipas experimenta una recuperación a partir de los pasados 
dos años, debido a que participan en proyectos de obras públicas, afirmó Jorge Adán Contreras 
Galván. El presidente de la delegación de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) de Victoria, dijo que la actual administración estatal ha generado trabajo 
para los constructores. Contreras Galván dijo que en cambio, el gobierno anterior no asignaba 
obras a los constructores locales, situación que padecieron “la delegación Victoria CMIC y la 
delegación Tamaulipas norte y sur”. 

Mujeres de Tamaulipas TAMPS (sitio), Ultimas Noticias TAMPS (sitio),  
 
Urge a constructores que termine veda electoral 
(2024-05-30, Redacción, La Fuente Noticias TAMPS (sitio), )  

A los constructores de la zona centro de Tamaulipas les urge que terminen ya el periodo de veda 
propiciada por los comicios electorales, para que el recurso público empiece a fluir así lo dio a 
conocer el presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Adán 
Contreras Galván. Durante estos meses de campañas electorales se hizo un alto en la 
contratación de más obra pública y estás iniciaran a mediados del mes de junio. 
 
Piden constructores a ciudadanos participar con su voto en estas elecciones 

(2024-05-30, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Chihuahua, Julio César Mercado, pidió a los ciudadanos participar con su voto en las elecciones 
de este 2 de junio asegurando que, México hará historia debido a que son las elecciones más 
significativas. Argumentó que la participación es un derecho y una responsabilidad que fortalece 
las instituciones democráticas y promueve el bienestar colectivo. Mercado comentó la 
importancia de ejercer como mexicanos los derechos y libertades para elegir líderes y políticas 
que promuevan y respeten la justicia, la igualdad y la libertad. Exhortó a los ciudadanos a ser 
parte de estás elecciones resaltando que, de esta manera se construye un mejor futuro para 
todos. 
 
Viaducto elevado estará saturado de vehículos en 5 años: CMIC 

(2024-05-30, Giovanny Urenda, El Sol de Tijuana (sitio), )  

El viaducto elevado será una solución para la movilidad de la ciudad a corto plazo, pues en 5 
años estará congestionado de vehículos, de acuerdo con Gabriel Vizcaíno, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en Tijuana. “En 5 años estará 
saturada esa vialidad igual, porque inducimos a que la gente siga manejando en lugar de inducir 
a la ciudadanía a que utilice el transporte público”, explicó Vizcaíno. 
 
SLP requiere mayor infraestructura de movilidad 
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(2024-05-30, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Ante la expansión de la zona urbana capitalina hacia una franja metropolitana que se adentra en 
la carretera federal 57, para garantizar un crecimiento sustentable se necesitan nuevos proyectos 
de infraestructura que brinden soluciones de movilidad intraurbana y de conectividad hacia 
Querétaro y CDMX, consideró Juan Manuel Pérez Herrera presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). El Presidente de la CMIC apuntó que al tratarse 
de proyectos de infraestructura de dimensiones considerables, requieren de inversiones 
cuantiosas, y por tanto de la obligada participación del gobierno federal. 
 
¿Qué esperan los empresarios de La Laguna del próximo Gobierno de México? 
Entrevista con CCE, CANACINTRA, CMIC y CANIRAC 

(2024-05-30, Miguel Ángel Chávez Morales, Players Of Life COAH (sitio), )  

Desde el CCE Región Laguna, la CANACINTRA Torreón y la CMIC Laguna, Jorge Reyes, 
Alejandro Gutiérrez y Donato Gutiérrez, coincidieron, respectivamente, en que la infraestructura 
“es fundamental para la atracción de inversiones”. En particular, se refirieron al tema del agua y 
la generación y distribución de energía eléctrica. Jorge Reyes, del CCE en La Laguna, consideró 
que es indispensable “que la Comisión Federal de Electricidad permita fortalecer el tema de la 
infraestructura que tiene. Creo que esa inversión en infraestructura se debió haber hecho hace 
tres o cuatro años”, pero, “hoy, La Laguna necesita energía para las plantas industriales que 
vamos a llegar a tener”. 
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